
Title (en)
Thermally actuated switch with printed adhesive layer

Title (de)
Temperaturabhängiger Schalter mit aufgestempelter Kleberschicht

Title (fr)
Interrupteur à commande thermique avec couche adhésive imprimée

Publication
EP 1239505 A2 20020911 (DE)

Application
EP 02000323 A 20020104

Priority
DE 10110562 A 20010306

Abstract (en)
The method involves inserting a switching mechanism (13) into the lower part (14) of a switch housing (12), closing the lower part of the housing
with a cover part (17) while forming at least one joint point (31), stamping on an adhesive coating (32) near the joint point so as to seal it and
allowing the adhesive coating to set. The switch is heated before applying the adhesive coating. Independent claims are also included for the
following: a temperature-dependent switch with adhesive layer.

Abstract (de)
Bei einem temperaturabhängigen Schalter (10) ist in einem Gehäuse (12) ein temperaturabhängiges Schaltwerk (13) aufgenommen, das
in Abhängigkeit von seiner Temperatur zwischen zumindest zwei außen an dem Gehäuse (12) vorgesehenen Anschlußelektroden (16, 18)
eine elektrische Verbindung herstellt. Das Gehäuse hat ein Unterteil (14) sowie ein dieses unter Ausbildung zumindest einer Nahtstelle (31)
verschließendes Deckelteil (17), wobei im Bereich der Nahtstelle (31) eine Kleberschicht (32) aufgestempelt ist, die die Nahtstelle (31) abdichtet
(Fig. 1). Ein Verfahren zur Herstellung eines derart abgedichteten temperaturabhängigen Schalters (10) ist ebenfalls beschrieben (Fig. 1). <IMAGE>
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